

Un nuevo año electoral para América Latina y el Caribe



Por: María Josefina Arce

El 2022 también será un año electoral en América Latina y el Caribe, donde serán elegidos presidentes y miembros de los órganos legislativos. La atención se centra en los procesos de Brasil, Colombia y Costa Rica, ante el avance de las fuerzas progresistas en los últimos meses en otras naciones de la región.

Pero las contiendas se iniciarán el venidero 19 de enero en Barbados, más de un año antes de lo estipulado y poco después de convertirse formalmente en noviembre pasado en una República, tras romper sus lazos con la corona británica.

Desde este lunes se inicia la recepción de las postulaciones para estos comicios, previstos inicialmente para 2023. Se espera un fuerte enfrentamiento entre el Partido Laborista de Barbados, de la primera ministra Mia Mottley, y el Partido Laborista Democrático, derrotado en las elecciones de 2018.

Le seguirá Costa Rica el seis de febrero. Presidente, dos vicepresidentes y los 57 diputados de la Asamblea Nacional serán escogidos por los costarricenses, que deberán elegir entre más de 20 candidatos al nuevo mandatario del país.

De ninguno de los aspirantes obtener al menos 40% de los votos habrá una segunda ronda el 3 de abril. De acuerdo con una encuesta del Centro de Investigación y Estudio Político de la Universidad de Costa

Rica, los indecisos llegan al 53%.

Sin dudas, Colombia y Brasil son los dos países que generan mayores expectativas, dada la baja aceptación con que sus gobiernos presididos por Iván Duque y Jair Bolsonaro, respectivamente, llegan a estas citas.

Colombia irá dos veces a las urnas. En marzo renovará las dos Cámaras del Congreso, en unas elecciones legislativas que muchos afirman será un adelanto de lo que ocurrirá en mayo.

En esa fecha se escogerá a quien sustituya a Duque, cuyo mandato ha estado marcado por un incremento de la violencia armada, los desplazamientos forzosos, incumplimiento en la implementación del Acuerdo de Paz y un paro nacional en reclamo de mejoras y fuertemente reprimido por el gobierno.

Aunque todavía no hay nada definido, pues son varios los que aspiran a ser el candidato por su partido o coalición, de acuerdo con las encuestas es el izquierdista Gustavo Petro, del Pacto Histórico, uno de los que más opciones tienen para imponerse.

En octubre Brasil elegirá presidente, senadores y diputados del Congreso. Se espera que el polémico y criticado actual mandatario Jair Bolsonaro aspire a la reelección, aunque tendrá a un fuerte rival, el ex presidente Luiz Inacio Lula Da Silva, que cuenta con gran apoyo de la ciudadanía, dado su positiva gestión de 2003 a 2010, cuando millones de brasileños salieron de la pobreza.

De hecho sondeos de opinión revelaron que Lula Da Silva lidera las intenciones de voto con 48%, mientras que Bolsonaro ocupa un segundo lugar con 21%.

El 2022 también será un año intenso para América Latina y el Caribe, en el que se definirá si se afianza el avance de las fuerzas progresistas y el compromiso de trabajar por el bienestar de todos o se sigue apostando, en medio de una compleja situación económica, por políticas neoliberales que solo representan más pobreza y hambre.

<https://www.radiohc.cu/especiales/comentarios/281575-un-nuevo-ano-electoral-para-america-latina-y-el-caribe>



Radio Habana Cuba